

# Viernes 14 de Mayo del 2010

Última modificación 14.05.2010

El Financiero Reforma fiscal, la única opción: OCDE Marcela Ojeda / enviada TOLUCA, Edomex, 13 de mayo.- No hay alternativa, la opción de seguir "ordeñando" a Pemex se acabó, por lo que hacer una reforma fiscal moderna es inevitable. Aplazarla sólo generaría incertidumbre y colocaría a México en la misma situación en que hoy se encuentran varios países europeos. "Como hemos visto en las últimas semanas, en cualquier país que da muestras de debilidad, de vulnerabilidad, los mercados se ceban de manera implacable", alertó José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Escasa capacidad para controlar el gasto público: BID (Marcela Ojeda / enviada) TOLUCA, Edomex, 13 de mayo.- Dado que en México no se ve en el futuro algún evento claro que pueda detonar el crecimiento económico, es necesario buscar oportunidades, y ése es el papel que deben buscar las reformas estructurales, enfatizó Carlos Hurtado. El exsubsecretario de Ingresos de la SHCP y actual gerente del departamento de países del Cono sur del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) destacó que es necesario avanzar en la estabilidad macroeconómica y en la sostenibilidad fiscal, así como ahorrar algunas de las rentas petroleras en vez de que se gasten todas. Al participar en el foro "Compromiso México", Hurtado López aseguró que la dependencia que las finanzas públicas tienen de la renta petrolera no es una cuestión de capricho o de pereza de las autoridades fiscales. MexDer lanza nuevo contrato swap de TIIE de 28 días (Clara Zepeda Hurtado) El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) ofrece a los usuarios fijar los niveles de tasas de interés en el futuro, parecido al over the counter (OTC), mediante el nuevo contrato de futuro swap de TIIE de 28 días a un plazo de dos y diez años. Ante las distintas iniciativas regulatorias en todo el mundo, alineadas entre sí, que tienen por objeto común brindar mayor transparencia y, sobre todo, seguridad a quienes participan en los mercados de derivados, el MexDer listó este miércoles un contrato de swap muy parecido a los que se negocian fuera de bolsa. Pemex necesita tiempo para la refinería Esther Arzate / Rivelino Rueda Petróleos Mexicanos (Pemex) necesita tiempo para planear la construcción de la nueva refinería Bicentenario para evitar sobrecostos o retrasos en la obra, como ha ocurrido en otras ocasiones, aseveró la secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez. Al ser cuestionada por la demora y falta de ejecución en los recursos asignados para este año a los trabajos iniciales de la planta de refinación anunciada hace más de un año, la titular de la Secretaría de Energía (Sener) indicó que la paraestatal petrolera necesita tiempo suficiente para realizar la planeación de la central, en Tula, Hidalgo Propone el PRI cambiar "de tajo" las políticas de desarrollo (Claudia Alcántara) México continuará siendo "vulnerable" a la ciclicidad financiera mundial, de no definirse una política de desarrollo económico integral y un plan de trabajo a diez años, advirtió Ildefonso Guajardo, presidente de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados. Por ello, dijo, el grupo parlamentario del PRI no esperará "a que los grandes temas políticos lleguen a consensos entre partidos divergentes", sino que comenzará a ejecutar acciones para avanzar en la agenda económica del país. Al participar en la inauguración del Quinto Foro de la Asociación Nacional de Abarroteros Mayoristas (ANAM), el legislador afirmó que si no se aprovecha la crisis actual para cambiar "de tajo" las políticas públicas en materia económica, "en el futuro se repetirán los errores del pasado". Acelera Edomex apertura de empresas Eduardo Ortega / enviado TOLUCA, Méx., 13 de mayo.- Con el objetivo de impulsar la competitividad y atraer más inversiones al estado, el gobierno del Estado de México pondrá en marcha el Sistema Integral de Gestión de Trámites Empresariales, que busca facilitar la apertura, operación y regularización de negocios. La entidad se encuentra en la posición 25 de 32 en materia de competitividad, pese a ser la segunda en la aportación al Producto Interno Bruto (PIB) nacional, sólo después del Distrito Federal. Por ello, además de impulsar la construcción de parques industriales, nodos tecnológicos, edificación de infraestructura y capacitación tecnológica en ingenierías, la administración mexiquense redujo de alrededor de 37 a sólo 14 trámites -que son los más necesarios para dar certidumbre jurídica- para abrir una empresa. TLCAN, instrumento agotado Zenyazen Flores El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es un instrumento agotado para México, porque desde su inicio nuestro país no contaba con políticas industrial y económica que pudieran servir para que la integración con Estados Unidos y Canadá fuera inmediata, señalaron especialistas. La falta de una visión de Estado a largo plazo por parte de México y su carencia de planificación han sido factores que no han permitido modernizar ese pacto y tampoco han motivado a las propias autoridades para cambiar el modelo económico. Francisco Suárez, exrepresentante de México ante la OCDE, aseguró que "no hemos hecho la tarea interna para que esa integración fuera más benéfica para nosotros que para EU y Canadá, con el fin de resolver el grave problema de la disparidad en los ingresos por habitante". Recuperación al 60% en algunas ramas maquiladoras Ivette Saldaña Pese a que ya se presenta una recuperación en la industria maquiladora y manufacturera de exportación, las ramas automotriz y electrónica sólo se han recuperado al 60 por ciento de la caída que registraron con la crisis económica. Además afecta la volatilidad del tipo de cambio peso-dólar, porque entre más débil es el peso, los costos bajan, y entre más se aprecie nuestra moneda, los costos se elevan, y precisamente es lo que ha sucedido en las últimas semanas, explicó Mónica González García. México y Canadá firman acuerdo para exportar cárnicos (Héctor A. Chávez / Notimex) Funcionarios de agricultura de México y Canadá establecieron mecanismos de cooperación para que cada año les exportemos más de 25 mil toneladas de cárnicos. El acuerdo se concretó en una reunión del titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga, y representantes de la Consejería de Agricultura de México en Canadá. Ahí estuvieron también productores y empresarios mexicanos que participan en la Canadian Produce Marketing Association, CPMA 2010. El Reforma Regresan temores a mercados bursátiles Gustavo de la Rosa Ciudad de México (14 mayo 2010).- Los mercados globales iniciaron la jornada con pérdidas una vez que los temores sobre la problemática zona euro y su impacto en el crecimiento económico global siguen pesando en la coyuntura mundial. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició operaciones con una marcada tendencia a la baja y su principal indicador se encuentra por debajo del techo de los 32 mil puntos con lo que pierde 1.14 por ciento. De esta manera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocede 367 puntos respecto al cierre de ayer y se ubica en los 31 mil 974 unidades. Abre dólar estable; se vende en \$12.60 Gustavo de la Rosa Ciudad de México (14 mayo 2010).- Al

inicio de la jornada del mercado cambiario, la cotización del peso frente al dólar se mantiene sin movimientos respecto al cierre de ayer. En los primeros minutos de operación, en las ventanillas de Banamex, la moneda de Estados Unidos se compra en 12.10 pesos y se vende en 12.60 unidades, mismo nivel que en la jornada previa. En las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), hay ligeras presiones cambiarias y el dólar tiene un pequeño ajuste al alza de 5 centavos, de tal forma que compra se en 12.05 pesos y se vende en 12.55 unidades.

Marca oro nuevo récord en Londres Londres, Gran Bretaña (14 mayo 2010).- El oro marcó este viernes un nuevo récord histórico, acercándose a los mil 250 dólares la onza, en un contexto de crecientes preocupaciones por la solidez de la zona euro. El oro alcanzó los mil 249.40 dólares la onza hacia las 10:35 horas GMT en el London Bullion Market, el mercado al contado de Londres, que sirve de referencia mundial, y luego perdió 2 dólares en los minutos siguientes. Sube 0.8% producción industrial en EU Washington DC, Estados Unidos (14 mayo 2010).- La producción industrial de Estados Unidos creció en abril más de lo esperado, en una nueva señal de que la economía se recupera pese al alto desempleo, mostró este viernes un informe de la Reserva Federal. La producción industrial, que tiene un peso relativamente pequeño en una economía dominada por los servicios, se expandió 0.8 por ciento el mes pasado tras un incremento de 0.2 por ciento en marzo. Economistas consultados esperaban un incremento de 0.6 por ciento, según la mediana del sondeo. El uso de la capacidad instalada aumentó a 73.7 por ciento, un máximo desde noviembre de 2008, frente a 73.1 por ciento en marzo. Pese a subir, la cifra es inferior en 6.9 puntos porcentuales al promedio 1972 2009. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79360.html> Se recuperan economías de AL Laura Iturbide Galindo La economía de Estados Unidos en 2009 experimentó su peor crisis económica desde la gran depresión de los años treinta. Asimismo, por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial, los tres polos de desarrollo: Europa, Japón y EU, enfrentaron una recesión de manera simultánea; no obstante, no existió ninguna región del mundo que se escapara de sus efectos y América Latina y el Caribe no fueron la excepción, habiendo evidenciado una caída en su Producto Interno Bruto (PIB) de 1.8% en 2009. En general, la región pudo sortear la crisis, más rápido y mejor de lo que se esperaba. Esta situación se debió a que frente a otras zonas del mundo, América Latina mostró fundamentos macroeconómicos más estables, presentándose incluso en algunas economías superávit fiscales y en Cuenta Corriente. Asimismo, las medidas contracíclicas, fiscales y monetarias, desplegadas por muchos países, ayudaron a paliar resultados más adversos. El efecto de la recesión también estuvo asociado a la integración comercial de cada país al resto del mundo y a su exposición a los precios de las mercaderías, como a efectos generales como a la fragilidad e incertidumbre de un contexto global, que alimentaron salidas netas de capital, y que provocaron disminuciones importantes en Inversión Extranjera Directa y en las remesas; así como, bajas en el turismo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79364.html> La BMV no lleva rumbo definido Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se encuentra en una etapa de definición, debido a que en las últimas sesiones reportó algunos altibajos, resultado de la inquietud que aún existe de los inversionistas sobre la resolución definitiva del problema de los déficit fiscales de los países de la zona euro, aún con las propuestas de los programas de ajuste realizados por algunos gobiernos europeos como Grecia y España. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores registró un retroceso de 0.11%, esto es una contracción de 37.20 puntos para establecerse en los 32 mil 342.43 unidades, sin embargo, en lo que va del presente año muestra una ligera ganancia acumulada de 0.69%. El índice industrial estadounidense Dow Jones siguió la misma tendencia, pues en las operaciones de este jueves reportó una pérdida de 1.05%, que implicó una disminución de 113.96 enteros, para ubicarse en los 10 mil 782.95 puntos, aunque durante el presente año registra un rendimiento de 3.40%. Analistas del medio financiero se comentó que el rumbo de los mercados bursátiles todavía se encuentra indefinido, debido a la incertidumbre que existe sobre el crecimiento económico de la eurozona. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79358.html> Grecia mantiene un escenario frágil: FMI El informe del Fondo Monetario Internacional (FMI) que sirve de base al plan de ayuda a Grecia reporta un escenario poco alentador para la economía de ese país. Prevé años de alto desempleo y bajas de sueldo, que aún así no garantizan que el país se escape de la quiebra. De cara a los mercados, los directivos del FMI han expresado su fe en que Grecia puede perfectamente evitar la suspensión del pago de su deuda, la cual atemoriza a sus vecinos europeos. Sin embargo, el informe de los expertos del organismo internacional pone de manifiesto la travesía de lágrimas que afrontan los griegos y las posibilidades de que, pese a todo, el país necesite más que los 110 mil millones de euros en préstamos ofrecidos por zona euro. "Los riesgos a los que se enfrenta el programa son altos. El ajuste necesario no tiene precedentes y llevará tiempo, con lo que se podría caer en la fatiga. Cualquier choque no previsto podría suponer una carga para la economía y el sistema bancario, incluso si el programa fiscal va por buen camino", afirma el estudio, que el FMI divulgó. El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/05/14/desempleo-se-colo-ca-53-primer-trimestre> Desempleo, en 5.3% en primer trimestre En el primer trimestre del año se incrementó en 365,000 los trabajadores informales, alcanzando una total de 12.5 millones de personas de la población ocupada en el país, respecto al mismo periodo del año anterior. Así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) quien detalló que la cantidad de personas que laboran de manera informal representan el 28.6% de la Población Económicamente Activa (PEA) que para este año representa 43.6 millones de personas. Respecto al nivel de desempleo que se reporta para los primeros tres meses del año, el INEGI informó que mantiene una tasa de 5.3%; porcentaje superior al 5.1% alcanzado en igual trimestre de 2009, así que no laboraron un total de 2.5 millones de trabajadores. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/14/euro-cae-minimos-19-meses> Euro cae a mínimo de 19 meses NUEVA YORK.- El euro extendía sus caídas el viernes y operaba por debajo de 1.24 dólares, luego que el funcionario del Banco Central Europeo Axel Weber dijera que aún había peligros rondando el sistema financiero. El euro cayó hasta los 1.2365 dólares en la plataforma electrónica EBS, su menor nivel desde octubre del 2008. Finalmente, la moneda europea operaba en 1.2389 dólares, retrocediendo 1.1 por ciento. Frente al yen, la moneda única caía 1.8% a 113.97 unidades, tras haber perdido un 2,0 por ciento. Los comentarios del funcionario "resaltan que el éxito no está garantizado, y todo esto está subrayando el estancamiento que enfrenta la zona euro", dijo Brian Dolan, estrategia cambiario de Forex.com en

Bedminster, Nueva Jersey. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/14/bolsas-europa-se-hunden-temores-sobre-su-economia> Bolsas de Europa se hunden por temores sobre su economía LONDRES.- Las acciones europeas bajaban el viernes, siguiendo los pasos de Asia y Estados Unidos, por crecientes temores a que las nuevas medidas de ajuste en el sur de Europa estancquen el crecimiento económico. A las 1200 GMT, el índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 descendía un 1.6%, a 1,032.82 puntos. El referencial europeo aún ha avanzado casi 7% esta semana y 60% desde su mínimo histórico en marzo del 2009. Los bancos, grandes ganadores del lunes, cuando el índice escaló 7.4%, estaban entre los mayores perdedores. Los títulos de Banco Santander, BBVA, Credit Agricole, Societe Generale y Natixis bajaban entre 4.2 y 6.8 por ciento. Las acciones de Deutsche Bank y UBS, dos firmas investigadas por fiscales de Estados Unidos, se hundían 2.7 y 2.2%, respectivamente.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/14/peso-se-deprecia-crisis-europa> Peso profundiza su caída por crisis en Europa La divisa mexicano profundizaba su caída y se depreciaba el viernes 1.80%, ante persistentes preocupaciones sobre el impacto de la crisis de deuda en la zona euro en la recuperación de la economía global. A su nivel referencial a 48 horas, el peso retrocedía 22.30 centavos, a 12.5820/12.5840 por dólar.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/05/13/gruma-detalle> Gruma a detalle La empresa mexicana tiene dos subsidiarias en el país sudamericano: Molinos Nacionales (Monaca), que según el decreto en la Gaceta venezolana será expropiada, y Demaseca, que produce harina precocida, y la cual no fue mencionada por el Gobierno. Las operaciones en Venezuela representaron para Gruma alrededor de 10% de sus ventas en el primer trimestre del año. En conjunto, constituyen el segundo mayor productor de harina de trigo y maíz del país sudamericano. Cuenta con 13 plantas en Venezuela y también comercializa productos terminados de marcas como Juana, Robin Hood, Lassie, Mónica y La Comadre. En marzo la empresa había anunciado que Venezuela había comenzado un procedimiento para sancionar a Monaca por supuestamente haberse negado a vender harina precocida en el mercado legal, acusación que negó en su momento <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/05/13/mexico-fija-marco-brasil-acuerdo-estrategico>

México fija marco con Brasil para acuerdo estratégico Los gobiernos de México y Brasil, las dos potencias económicas de América Latina, fijaron el marco en el que se desarrollarán las futuras negociaciones para un acuerdo de integración de sus economías, dijo la Secretaría de Economía. En una reunión celebrada el martes y miércoles en la capital mexicana, a la que asistieron altos funcionarios de Comercio de ambos países, "se intercambió información técnica y se definió un marco de referencia, es decir las reglas del juego que se aplicarán una vez que los gobiernos decidan iniciar negociaciones" para el acuerdo, explicó la secretaria en su página de Internet. Los funcionarios pactaron que el "acuerdo será amplio (...) además de aranceles se incluirán los temas de servicios, inversión, compras de gobierno, propiedad intelectual, entre otros", señaló el texto. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/05/13/empresarios-piden-cautela-ante-panorama-economico> Empresarios piden cautela ante panorama económico El dinamismo económico del exterior se reflejó en la mejoría para la actividad productiva de México, sin embargo, el ambiente de la economía nacional no es boyante para "echar las campanas al vuelo", advirtió Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Dijo, es necesario mantener cautela, puesto que aún carecemos de las grandes reformas estructurales que representan el cimiento del mercado interno para su desarrollo. "El crecimiento no está basado en una situación normal como la que se tenía en el 2008, estamos iniciando de una caída en rubros económicos y por eso, los incrementos que se dan son espectaculares", refirió el líder del gremio empresarial. Durante su primera reunión con los organismos aglutinados en el CCE como presidente nacional, Sánchez Ruiz reconoció la generación de empleos cercana a los 400,000 en los primeros cuatro meses; mientras estimó un 4.4% de crecimiento en el Producto Interno Bruto al cierre del 2010. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/14/index.php?section=economia&article=026n1eco> La crisis pone en riesgo avances en seguridad alimentaria: FAORoma, 13 de mayo. La crisis económica y financiera internacional amenaza los éxitos conseguidos en Europa y Asia central contra la pobreza y la inseguridad alimentaria, advirtió hoy el director general de la FAO, Jacques Diouf. "La crisis ha debilitado al sector agrícola, en particular en los países del centro y el este de Europa. Además, según los cálculos del Banco Mundial, Europa y Asia central son las regiones que más han sufrido el impacto de la crisis", dijo Diouf. El director general de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) participó en la 27 conferencia regional del organismo para Europa, que se celebra en Yerevan (Armenia). <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/14/index.php?section=economia&article=030n1eco> Gurría: México debe aprovechar la crisis para realizar las reformas estructurales Toluca, Méx., 13 de mayo. México debe aprovechar la crisis para realizar las reformas estructurales que permitan un crecimiento económico sostenible, porque no podemos dejar que nos coman el mandado y nos releguen a la mediocridad, sostuvo José Ángel Gurría Ordóñez, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), al participar en el tercer y último día de los foros de reflexión Compromiso por México, eje Economía y Desarrollo, organizados por el gobierno mexiquense. Durante la conferencia magistral Reformas estructurales y globalización, el ex canciller y ex secretario de Hacienda manifestó: "es necesario un pacto de Estado" que trascienda las diferencias de los actores políticos para poder transitar hacia la aprobación de modificaciones legales que hagan de México un país de mayor desarrollo porque "la falta de concertación nos ha rezagado" en el concierto internacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/14/index.php?section=capital&article=041n2cap> Por tercer mes consecutivo, el DF fue la entidad con más producción de empleos Laura Gómez Flores El Distrito Federal se convirtió, por tercer mes consecutivo, en la entidad que mayor generación de empleos tuvo, con 38 mil, uno de cada tres en el país, principalmente en los sectores comercio y servicios, de acuerdo con el más reciente reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), informó la secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez Alzúa. Al inaugurar la segunda edición de Pymes en crecimiento 2010, destacó que tan sólo en abril se crearon 15 mil 366 fuentes de trabajo, con lo cual empieza a "visualizarse, aunque de manera moderada, una recuperación después de los efectos de la crisis económica del año pasado, al tener los primeros tres meses más importantes desde noviembre de 2008".

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/14/index.php?section=sociedad&article=044n1soc>El país, sin estímulos para cambiar los patrones de consumo de energía: SarukhánElizabeth Velasco C.Hasta el momento se carece de un sistema de estímulos ambientales que orillen a modificar los patrones de consumo de energía en el país, a fin de frenar y revertir el deterioro ambiental, refirió el coordinador nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), José Sarukhán Kermez. Ante empresarios, comentó que sería recomendable que, por ejemplo, autoridades realizaran una deducción de impuestos por el uso de automóviles menos contaminantes, ya sea en el pago de la tenencia o de otro tipo, para impulsar el uso de automotores híbridos